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Protokoll zur Jahreshauptversammlung der SG Stupferich 
am Freitag, den 26.01.2024 im Gemeindezentrum Stupferich. 
 
Anwesenheit - siehe Anwesenheitsliste. 
Finanzvorstand Bernhard Tauer eröffnete um 20.10 Uhr die JHV und stellte fest, dass die 
Einladung zur JHV Form- und fristgerecht erfolgte, somit ist die Mitgliederversammlung 
gemäß§ 12 Absatz! unserer Satzung beschlussfähig. 
Nach dem Totengedenken erfolgten die Berichte der Verwaltungsmitglieder. 
Alle Berichte liegen in schriftlicher Form vor und auf den Webseiten der SG Stupferich 
publiziert  
Für das Protokoll sind stichwortartig die wichtigsten Punkte erwähnt. 

TOP 1. Bericht des Verwaltungsvorstandes 
Dietmar Gartner war entschuldigt, so dass Dominik Merz seinen Bericht an die Mitglieder 
vorlas. 

TOP 2. Bericht des Finanzvorstandes 
Bernhard Tauer berichtete in seinem 44. Kassenbericht u.a. folgendes: 
287.962,04 €uro Einnahmen 276.120,16 €uro Ausgaben 
Es verbleibt ein rechnerisches Plus von 11.841,88 €uro Rücklagen stehen rund 6.500 €uro 
zur Verfügung. 
Für 2024 sind Einnahmen in Höhe von 492.700 Euro und Ausgaben in Höhe von 491.000 
Euro geplant. 

TOP 3. Bericht des Technikvorstandes 
Holger Wagensommer berichtete insbesondere über die Maßnahme neue Geschäftsstelle 
oberhalb der Tennishalle sowie über die Jugendraum-Erweiterung. 
Bei einem Seminar zur Energiekosten-Senkung und Klimaschutz wurde auch das Thema 
Umrüstung auf LED-Beleuchtung angesprochen. Bei der SG könnten 80% der Stromkosten 
reduziert werden (dort, wo eine Umrüstung auf LED möglich ist). 
Insbesondere lobte er das Renovierungsteam sowie die Hausmeister. 
Er appellierte an die Übungsleiter auf eigene Initiative hin Strom zu sparen (Heizung runter 
drehen) und warb darüber hinaus, darüber nachzudenken, ob der eine oder andere nicht 
dem Team der Hausmeister beitreten könnte, da Paul und Adi aus Altersgründen 
ausscheiden. 
Ehrenvorsitzender Alfons Gartner ergänzte den Bericht insoweit, dass das 
Renovierungsteam für das Foyer, Gaststätte und Wohnungen ca. 300 Arbeitsstunden, für 
die neue Geschäftsstelle bisher 450 Arbeitsstunden und für die Sanierung des 
Kabinentraktes ca. 120 Arbeitsstunden geleistet habe. 
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TOP 4. Bericht des Sportvorstandes 
Roland Becker berichtete von der Abteilung Tennis 

• Verbandsmeister der GEC Mannschaft Ü35 

• Bezirksmeister mit der Herren 1. Mannschaft 
Bericht auf https://tennis.sg-stupferich.de/ueber-uns/abt-versammlung/2023  
 

Abteilung Turnen u.a. 
• Kurse wie z.B. Mountainbike, Selbstbehauptungskurs (mit der Polizei) 

• Kooperation mit Kita ST. Cyriak, Kita Mäusenest und Grundschule Stupferich 

• bewegte Apotheke (Kooperation mit der Bergles-Apotheke) 

• Reha-Sport (für Herz, Orthopädie und Krebs) 
 

Abteilung Fußball u.a. 
• Sportfest 2023 

• Meisterschaft und Pokalsieg der 1. Mannschaft 

• Abstieg der 2. Mannschaft 
 

TOP 5. Bericht des Festvorstandes 
Dominik Merz berichtete, dass die Mitglieder der SG ca. 900 Helferstunden beim Sportfest 
ca. 500 Helferstunden bei der Festmeile und ca. 180 Helferstunden beim 
Weihnachtsmärktle geleistet haben.  
Für 2024 soll es außer den üblichen Festen zum ersten Mal bei der SG ein Schlachtfest im 
Gemeindezentrum stattfinden. Termin ist der 2. März. 
 

TOP 6. Bericht des Jugendvorstandes 
Monika Eldracher berichtete über die Aktivitäten des Jugendausschusses in 2023 •u.a. 
Strukturtag, Kinderfasching, Turn mit-Tag, Sportfest, Festmeile und Winterspaziergang 
Anschaffungen wurden getätigt, u.a. Turnanzüge und Kleinfeldtore. 
In der stattfindenden Jugendversammlung gab es personell nur eine Veränderung. 
Bericht auf https://jugend.sg-stupferich.de/index.php/10-allgemein/37-bericht-der-
jugendvorstand-2023  

TOP 7. Bericht der Kassenprüfer 
Matthias Gartner und Christian Eisenlöffel hatten am 15.01.2024 die Kasse geprüft. 
M. Gartner berichtete der Versammlung eine ordnungsgemäße und vollständige 
Kassenführung und lobte Finanzvorstand Bernhard Tauer für seine gute Arbeit. 

https://tennis.sg-stupferich.de/ueber-uns/abt-versammlung/2023
https://jugend.sg-stupferich.de/index.php/10-allgemein/37-bericht-der-jugendvorstand-2023
https://jugend.sg-stupferich.de/index.php/10-allgemein/37-bericht-der-jugendvorstand-2023
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Aussprache zu den Berichten 
Es gab keine Wortmeldungen 
 

TOP 8. Entlastung 
Matthias Gartner nahm die Entlastung vor 

a. Finanzvorstand Bernhard Tauer wurde einstimmig entlastet 
b. der Gesamtvorstand wurde einstimmig entlastet 
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TOP 9. 10 Anträge (des Vorstandes) 
1. Beschlussfassung Finanzierung Umstellung auf LED-Beleuchtung 
2. Beschlussfassung Finanzierung Umbau und Sanierung Jugendraum, Geschäftsstelle, 

Toiletten 
Der Finanzierungsplan wurde vom Finanzvorstandes präsentiert (Anlage) 
In diesem Zusammenhang wurde für beide Maßnahmen ein Finanzierungsbedarf in Höhe 
von 176.469,00 Euro ermittelt 
133.234,00 Euro sind als Zuschüsse von Stadt und Sportverbänden möglich 19.723,00 
Euro kommen als Steuerrückvergütung vom Finanzamt 
Es verbleibt ein Bedarf an Eigenmittel in Höhe von 23.512,00 Euro 
Beide Maßnahmen wurden finanztechnisch zusammengefasst und Bernhard Tauer stelle 
folgende Anträge zur Beschlussfassung an die Mitglieder, da damit zu rechnen ist, dass die 
Zuschüsse der einzelnen Institutionen erst nach und nach ausbezahlt werden. 
 

1. Antrag 
Aufnahme eines Kredits in Höhe von 50.000 €uro für 5 Jahre mit festem Zinssatz 
(monatliche Zins- und Tilgungsrate 357 Euro) 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

2. Antrag 
Aufnahme eines Kredits in Höhe von 130.000 Euro mit variablem Zins (monatliche Zinsrate 
302 Euro) 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen 
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Des Weiteren lag ein Antrag von Frau Viola Fabry vor, dass Plakat zum 100jährigen 
Jubiläum der Turnabteilung wieder in der Turnhalle zu installieren. 
Dieses wurde durch Werbebanner ersetzt. Das Plakat wurde seiner Zeit allerdings 
verschrottet und steht nicht mehr zur Verfügung.Da aber die Fotos noch vorhanden sind, 
wurde der Vorschlag gemacht, dass die Turnabteilung diese ggfs. in Absprache im 
Turnbereich anbringen kann 

TOP 10. Ehrungen 
Stellvertretend für die vorgenommenen Ehrungen sind zu erwähnen, dass 
Margit Lutz zum Ehrenmitglied (entgegen genommen von ihrem Mann Roland) und Michael 
Limpert zum Ehrenmitglied ernannt wurden. 
Stellvertretend für die Sportplatz-Grufties und das Renovierungsteam nahm Herbert 
Schickle einen Gutschein von 500 Euro für die geleistete ehrenamtliche Arbeit und 
hunderter freiwillig Stunden vom Vorstand H. Wagensommer entgegen. 
Bernhard Tauer schloss die Sitzung um 21.30 Uhr Karlsruhe, den 26. Januar 2024 
 

Ludwig Kunz   Bernhard Tauer 
 
(Unterschriften liegen im Originalprotokoll vor) 
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